

# Tag der Mädchen in neuem Gewand

*TSV Weinsberg richtet Aktionstag aus und hofft spätestens nach den Sommerferien auf Zuwachs im Bereich der Juniorinnen*

Von unserem Redakteur  
Alexander Bertok

**FUSSBALL** Die Mannschaftszahlen im Juniorinnenbereich des Fußballbezirks Unterland stagnieren, sind eher sogar leicht rückläufig. Um diesem Trend entgegenzuwirken wird versucht, mit Aktionstagen wie dem „Tag des Mädchenfußballs“ Nachwuchs zu gewinnen. Wurde der Mädchentag anfangs einmal im Jahr für das komplette Bezirksamt ausgerichtet, zeigt sich diese Veranstaltung inzwischen in neuem Gewand mit dem Fokus hin auf die lokale Ebene. Wurde im Mai ein solcher Aktionstag in Ilsfeld durchgeführt, war am Sonntag der TSV Weinsberg an der Reihe.

„Das Konzept wurde geändert, jetzt wird mit den örtlichen Schulen zusammengearbeitet“, erzählt Nicole Spera, zusammen mit ihrem Mann Trainerin der D-Juniorinnen des TSV und quasi Jugendleiterin für den weiblichen Bereich. Früher seien überwiegend Vereine mit ihren Spielerinnen vor Ort gewesen. „Jetzt geht es aber nur noch darum, neue Mädchen für den Fußballsport zu gewinnen.“ Der TSV Weinsberg



In Weinsberg versuchten sich die fußballinteressierten Mädchen rund vier Stunden lang an verschiedenen Stationen. Die rund 30 Teilnehmerinnen hatten ihren Spaß dabei.

Fotos: Alexander Bertok

machte an den drei Schulen in Weinsberg Werbung für diesen Aktionstag, ebenso über soziale Netzwerke. Schulen in den umliegenden Gemeinden erhielten über den Württembergischen Fußballverband die Informationen.

**30 Teilnehmerinnen** „Wir hatten 25 Anmeldungen, gekommen sind knapp 30 Mädchen“, sagt Spera und hofft, den Mädchen die Sportart näher gebracht zu haben, so „dass die ein oder andere die Leidenschaft für

den Fußball entdeckt“ und sich beim TSV anmeldet. „Ich nehme an, in den nächsten Wochen kommen einige Rückmeldungen, spätestens aber nach den Sommerferien.“

Da der TSV Weinsberg keine eigene aktive Frauenmannschaft betreibt, kooperiert der Verein mit dem VfL Eberstadt. Weinsberg wird zur neuen Saison nach den E- und D-Juniorinnen zur neuen Saison auch ein Team der Altersklasse C an den Start bringen. Einige aktive Spielerinnen des VfL Eberstadt haben am



Sonntag in Weinsberg zum Gelingen des Aktionstages tatkräftig an den insgesamt acht Übungsstationen mitgeholfen.

**Externe Zugänge** Aktuell spielen beim TSV acht Mädels bei den E- und 15 bei den D-Juniorinnen. Sechs Spielerinnen des D-Teams bilden zur neuen Runde das Gerüst der C-Juniorinnen, die dann im Spielbetrieb durch den älteren Jahrgang D unterstützt werden. Spera hofft, für die Altersklasse C noch auf externe

Zugänge oder Neueinsteigerinnen. Für Ulrike Straub-Leibbrandt sind die Tage des Mädchenfußballs fast schon existenzielle Veranstaltungen zur Nachwuchsgewinnung. „Hier gibt es die Möglichkeit ungezwungen an der Basis Werbung zu betreiben“, sagt die Bezirks-Funktionärin, als Referentin für den Frauen- und Mädchenfußball im Unterland.

Und sie hat gleich ein positives Erlebnis vom Tag in Weinsberg parat. „Da läuft ein Mädchen am Sportgelände vorbei, sieht: Da ist etwas los. Sie kommt vorbei, will eigentlich mitmachen, hat aber nur Sandalen an“, erzählt Straub-Leibbrandt. Das Kind habe einen Info-Zettel erhalten sowie ein T-Shirt, welches alle Teilnehmerinnen überreicht bekommen hatten. „Sie kommt nächste Woche ins Training.“

**Gemeldete Teams für die Saison 2023/24. B-Juniorinnen:** SGM Talheim/Heilbronn, SV Sülzbach, TGV Dürrenzimmern, Spvgg Oedheim, SGM Ilsfeld/Beilstein/Abstatt, SGM Fürfeld/Bonfeld, Spfr Widdern. **C-Juniorinnen:** SV Sülzbach, Spvgg Oedheim (2), SGM Ilsfeld/Beilstein/Abstatt, Spfr Widdern, TSV Weinsberg (geplant). **D-Juniorinnen:** SV Sülzbach, Spvgg Oedheim, SGM Ilsfeld/Beilstein/Abstatt (2), SGM Fürfeld/Bonfeld (spielt im badischen Verband), Spfr Widdern, TSV Weinsberg. **E-Juniorinnen:** SV Sülzbach, Spvgg Oedheim, SGM Ilsfeld/Beilstein/Abstatt, SGM Fürfeld/Bonfeld, TSV Weinsberg, Friedrichshaller SV.